

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA,

SUSCRIPCIONES.

Madrid, 8 rs. Prov. 30 trim. Uti. y Estran. 72
Las suscripciones y reclamaciones se hacen en
la calle del Arenal, núm. 16, librería.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

INSERCIONES.

Los anuncios, reclamos y comunicados se admiten á precios convencionales en la administracion calle del Rubio, 23, pral.

AÑO XXII. NUM. 5012 DE LA NOCHE.

MADRID. JUEVES 17 DE AGOSTO DE 1871.

OFICINAS CALLE DEL RUBIO NUM 23

THE PACIFIC STEAM NAVIGATION Company.—Para Rio Janeiro, Montevideo, Buenos-Aires y Valparaiso, saldrá de Lisboa el 26 del corriente el magnífico vapor Europe, en viaje estrordinario para flotas y pasajes dirigirse á D. L. Ramirez, Alcalá, 32, Madrid.

PRIMERA EDICION.

La Gaceta de hoy no contiene ningun secreto ni disposicion de interes general.

Entre las resoluciones dictadas por el ministerio de la Guerra, cuyo resumen aparece hoy en la Gaceta, figuran diferentes recompensas al ejército de Cuba, con motivo de las operaciones practicadas y méritos contraídos en diversas acciones y hechos de armas.

Han hecho donativos con destino á bibliotecas populares. D. Carlos Frontaura, de 25 ejemplares de cada una de las obras *Romances populares* y *Viaje cómico á la exposicion de Paris*, de que es autor; 47 de la *Defensa del catolicismo*, por Abdon de Paz, y 20 de los *Consejos á las madres*, por Donné, traduccion de D. José Alonso y Rodriguez; dándole las gracias en nombre de la nacion por tan patriótico y generoso desprendimiento.

Por la seccion comercial del ministerio de Estado se publica hoy en la Gaceta la Memoria mercantil correspondiente al año de 1870, remitida al gobierno por el cónsul de España en Nueva-Orleans.

Hoy publica el Almirantazgo una relacion de veintisecho cadetes del cuerpo de infantería de marina, que por real orden de 16 del actual han sido promovidos al empleo de alféreces del citado cuerpo.

La direccion general de Sanidad militar convoca á oposiciones públicas con objeto de cubrir plazas de segundos ayudantes médicos primeros de Ultramar que se hallan vacantes en el ejército de la isla de Cuba. Los doctores ó licenciados en medicina y cirugía que deseen tomar parte en este concurso, se presentarán por sí o por persona que los represente en la secretaria de dicha direccion antes de las cuatro de la tarde del día 16

de setiembre próximo, acreditando reunir las circunstancias que se espresan en el programa.

Los doctores ó licenciados en medicina y cirugía que aspiren á tomar parte en los ejercicios de oposicion pública para segundos ayudantes médicos de Ultramar, deberán reunir las siguientes condiciones:

Ser español ó naturalizado. No haber pasado de la edad de treinta años el día en que se solicite la admision al concurso. Hallarse en pleno goce de los derechos civiles y políticos, y ser de buena vida y costumbres. Haber obtenido el grado de doctor ó el de licenciado en medicina y cirugía en alguna de las facultades universitarias del reino. Tener la aptitud física que se requiere para el servicio militar.

La direccion de Contribuciones anuncia por primera vez la vacante del título de marqués de Velagomez.

La coleccion de libros núm. 157 que ha de servir de base á una biblioteca popular ha sido destinada á la escuela de instruccion primaria que dirige en Leganés (Madrid) D. Basilio Otero.

La temperatura máxima de ayer en Madrid fué de 29 grados á la sombra.

Segun los partos recibidos, ayer llovió en Logroño, San Sebastian, Santander, Vitoria y Zaragoza.

SEGUNDA EDICION.

Los periódicos de Bilbao publican el programa de los festejos que el día 22 habrá en aquella villa. Desde las siete de la mañana hasta las siete de la tarde está repartido el tiempo, de modo que en estas doce horas se suceden sin interrupcion toda clase de espectáculos. El ferro-carril del Norte ha rebajado los precios de ida y vuelta, partiendo de Madrid, Avila, Medina, Valladolid, Palencia, Burgos, Vitoria, Zumárraga, San Sebastian é Irun.

Ayer tarde salieron de esta capital por el tren express el diputado Sr. Figueras, el Sr. Oñate, inspector que fué de Palacio, y los marqueses de Benamejí y de Nuñez.

Una comunicacion firmada el día 10 por el Sr. Villalva, gobernador que era entonces de Málaga, y dirigida al presidente de aquella diputacion provincial, se opone á que esta prorogue sus sesiones, como lo habia intentado, entre otros motivos, porque aquella corporacion ha invertido el tiempo, ó casi todo el período de su reunion, en discutir con sabrada violencia cuestiones impropias de sus facultades, asuntos estraños á la administracion provincial y actos cuya censura no le compete.

El día 15 salió de Cádiz el ex-gobernador civil de aquella provincia, señor Somoza. La noche ántes habia llegado el que le sustituye en dicho cargo, señor Rolandi.

Hoy recibimos una carta de Lorca fechada el 14, en la que se nos dice que han sido robadas allí varias casas de personas que en la actualidad se hallan en el mar, entre otras la de D. Antonio Junta y la del abogado don Eugenio Peñalva, en la calle mas principal de aquella ciudad. Añade el corresponsal, que á cierta persona respetable se le ha pedido por medio de un anónimo una crecida cantidad, amenazándole con quemarle la casa y asesinarle si no depositaba el dinero en el punto que le designaban.

Ha entrado á formar parte de la redaccion de la *Prensa* el Sr. D. Eugenio de Arriaza.

Dice una correspondencia particular de la frontera que publica un colega, que habia salido de Bayona para Figueras un comisionado carlista encargado de ganar para D. Carlos la plaza y castillo de dicha poblacion.

El alcaide de la cárcel de audiencia de Granada, sorprendió en la tarde del día 8 el trabajo de un escalo que, por la pared contigua á los escusados, y en direccion á la referida audiencia, estaban practicando los presos, siendo encerrados inmediatamente tres de ellos cogidos infraganti, y dando el oportuno parte á la autoridad competente.

Una ciudad china llamada Beethang ha quedado destruida por un temblor de tierra: 1849 casas han venido al suelo, pereciendo 2998 habitantes. Los efectos del temblor de la tierra se han sentido á

400 millas al rededor. En muchos puntos la tierra se ha abierto, las llanuras se hundian bruscamente, formando precipicios. Nadie recordaba en aquellos parajes un cataclismo parecido.

Cuenta un periódico de Almería que á una persona muy conocida en Alcoy se le murió días pasados un niño de corta edad. Amortajada que fué la criatura, se apercebieron al poco tiempo de que le faltaba una parte de la nariz. Por el estado en que se hallaba el cadáver no era fácil convencerse de que aquella mutilacion fuera efecto de la descomposicion; y cuando se estaba perdiendo la familia en congeturas sobre el particular, observaron en acecho á un cuervo que tenian en la casa y que sin duda esperaba la ausencia de todos para continuar su obra.

En Lóndres ha habido un meeting para protestar contra la disolucion violenta del meeting de Fenix-Park, en Dublin. Asistieron unas 8000 personas. Se pronunciaron discursos violentos contra el gobierno y el público hizo poco caso de ellos. No hubo con este motivo desorden alguno.

El martes se inauguró en el ensanche de la derecha del paseo de Gracia en Barcelona, la iglesia parroquial de la Concepcion, que desde junio de 1869 estaba reconstruyéndose. Con este motivo hubo grandes fiestas en dicho barrio, iluminaciones y grandes arcos elegantemente adornados, que costearon los vecinos del barrio. Por la tarde hubo procesion para trasladar al Santísimo Sacramento desde la capilla que interinamente ha servido de iglesia parroquial hasta la nueva. Asistieron al acto innumerables personas, entre ellas el alcalde primero, gobernador eclesiástico, varios oficiales de los buques de guerra surtos en el puerto, empleados del gobierno y del ayuntamiento, y otras muchas de las más notables de la poblacion.

El *Tiempo* publica anoche la siguiente noticia:

«Se comenta mucho en el mundo diplomático un incidente que ha tenido lugar en Paris durante la permanencia de la reina Isabel en aquella ciudad. El general Sickles, representante de los Estados-Unidos en Madrid, ha hecho, vestido de gran uniforme, una visita ofi-

cial á doña Isabel II, habiendo sido, segun dice el *Sotr*, de gran duracion la entrevista. No puede suponerse que el señor Sickles haya dado este paso sin el consentimiento de su gobierno.»

El *Jurado federal* dice que los presos políticos que hay en la Peninsula serán unos 6000, á los cuales deberá estenderse la anunciada amnistia.

No es exacto, segun el *Eco de Alicante*, que el comandante de marina se opusiera á la orden que dió el director de sanidad marítima, para que permanecieran incomunicados los buques que despues de puesto el sol arribaran á aquel puerto. Dicha orden fué dictada por acuerdo de ambos funcionarios, y fundada en la necesidad de adoptar medidas de precaucion, en vista de la epidemia que alligó á algunas poblaciones de Europa con las que mantiene aquel puerto frecuente comunicacion.

El gobierno francés ha entregado cincuenta millones de pesetas á cuenta del tercer plazo de quinientos millones de la indemnizacion de guerra á Alemania.

El cuartel de la gendarmería de Orleans ha sido presa de las llamas. Se ignora la causa del incendio.

Ha llegado á Paris el príncipe de Gales y llegará pronto á dicha capital el gran duque Constantino de Rusia.

Días pasados se presentó en un establecimiento público de Alicante un individuo de alta estatura y luenga y poblada barba, que llamándose capitán de las tropas de Garibaldi, pedia limosna para restituirse á su patria. La manera con que imploraba la caridad era tan comedia, que porque en el establecimiento á que llegó no pudieron ó no quisieron socorrerle, empezó á insultar á los dueños de la casa, llevando su audacia hasta enarbolar un garrote que llevaba y dirigirse con ademán amenazador á uno de los jóvenes que le despidieron. El asunto se puso tan serio, que tuvo que intervenir la policia, arrestando al que tan marcialmente exigía socorros á garrotazos.

El *Gaulois* dice que el Sr. Lafarquerque de Karl Marx, el jefe de la Internacional, se ha refugiado en España huyendo de la policia francesa y de las autoridades de la republica de Andorra. El

loraria una dama. Seré preciso irle rormando, y le haremos que se endurezca un poco de las manos, y otro poco del corazon. Creo que con esto le haré un verdadero servicio.

Al acabar estas palabras, el muchacho del restaurant entró con la comida y la conversacion cambió de asunto. Durante algun tiempo no oí mas que el ruido de los vasos y las botellas, unido á las carcajadas de mi tio Minart: por fin acabé de oirlo todo y caí en una indiferencia, en la cual los objetos reales desaparecian á mi vista hasta que por fin mi nombre pronunciado por Fi él llamó mi atencion.

Pareclame por las últimas palabras que llegaron á mi oido que elogiaba á mi tio Minart por haberme recibido en su casa y querer servirme de protector.

Minart, que á juzgar por su dulce tartamudeo no habia hecho menos honor al vino que á las viandas, contentose con una respuesta vaga.

—Será una carga para vos,—repuso Figel,—porque la verdad es que el muchacho hasta ahora no ha sabido trabajar mas que con los dientes.

—Callad,—murmuró mi tio,—padiera oírnos...

—Ha salido.

—¿Lo creéis así?

—Estoy seguro.

El aldeano sirvióse otro vaso de vino y dijo:

—Entonces podemos hablar.

—Pues claro está; os repito que os costará trabajo acostumbrarle á trabajar,—repuso Figel.

Minart, á quien yo veia perfectamente desde mi oscura estancia me guiñó los ojos y dió con la lengua un castañetco significativo.

—Para ser un aldeano no es uno tan novicio,—dijo á media voz,—y yo respondo de que el muchacho trabajará; tengo mi plan.

—¿Es posible?

—Todos los muchachos que he ajustado hasta ahora tenian, como éste, miedo de fatigarse, y el último me dejó con pretexto de que le haria trabajar desde muy temprano hasta muy tarde... Su plaza será precisamente la que ocupará el chico.

—¿Es decir que hareis de él vuestro criado?

—No enteramente, porque no tendrá salario, y el salario y los gajes es lo que

constituyen un criado. El muchacho será siempre mi sobrino; pero como es el único puesto vacante que hay en casa tendrá que desempeñarlo él. Será una economia para nosotros y para él una ventaja.

—¿Para él?

—Si tal, ganará mucho su salud; á su edad se tiene necesidad de ejercicio.

—Pero falta saber si el que le vais á procurar será de su gusto.

—Por fuerza tendrá que serlo, señor Figel, es mi sobrino y me debe obediencia; le haré el igual de su tia; ya veis, no puede pedir mas. Cierito es que si en algo me remite le haré entender como á ella con el mango del látigo.

—¿Y creéis que él lo consentirá? padre Minart.

—¡Pardiez! Quisiera que se sublevara. Entonces veria si soy yo de los que se dejan gobernar. Si no tenia bastante con una vara de fieno, emplearia dos.

—¿Es posible?—dijo Figel con cierto aire de compasion, entonces ya comprendereis que se marchará.

—¡Oh! en cuanto á eso no tendré nada que decir. El camino real pertenece á todo el mundo, pero tendrá que dejar en casa cuanto le pertenezca por el tiempo que le haya dado de comer.

—Os llamará ante la autoridad para obligaros á dar cuentas.

—¡Oh! ¿Quién hace caso de un chico? Ya sé yo á qué atenerme respecto á cuestion de tribunales; la justicia es semejante á la tierra; si se siembra en ella produce; y como el muchacho no tendrá que dar, no tendrá mas remedio que estarse en mi casa como un perro y si me acomoda le sujetaré con la cadena. ¡Ah! no sospecha él mi plan, pensará irse al campo para darse vida de gran señor; pero el padre Minart saca aceite de las piedras como dicen en el país y del muchacho sacare provecho; pero es preciso no darle la voz de alerta antes de tenerle seguro.

Yo habia escuchado todo este diálogo con la cabeza inclinada sobre el pecho respirando apenas y pasando de la curiosidad á la sorpresa y de esta á la desesperacion. Aquel eguismo cruel, sujeto al mas frio cálculo acabó con todo mi valor y era como una respuesta irónica de la realidad á mis esperanzas, una primera leccion que me daba mi situacion nueva!

Venia experimentando hacia algunos días demasiadas emociones para sopor

dad de aprovechar el ofrecimiento, porque al día siguiente murió. Sus últimos momentos estuvieron llenos de calma, de resignacion y puede decirse que su confianza infantil le acompañó hasta la muerte. Me recomendó su memoria que dejaba empezado y que segun él debia procurarme una pension en la casa del rey, rindiendo el último suspiro con la seguridad de dejarme mi suerte asegurada.

Era la primera vez que yo asistia á una de esas separaciones supremas del espíritu y la materia, y no podia desear esa reaccion que semejante espectáculo ocasiona siempre al espíritu menos creyente. Lamentaba entonces haber manifestado á mi padre tan poco cariño durante su vida, y sentia indignacion contra mi mismo. Acusábame en voz alta al lado del cadáver que ya no podia oirme y me arrepentia de mi larga ociosidad que hubiera debido avergonzarme, teniendo á un padre para el cual yo debia ser una carga.

Despues me preguntaba en medio de mi desesperacion como podria entonces atender á mis necesidades, y que no habia aprendido á nada, que habia vivido confiado en el trabajo de un padre demasiado bondadoso por desgracia, repasaba entonces en mi memoria todas las escenas de mi vida, primero las alegrías de mi infancia, las creencias que me habia inculcado el excelente sacerdote que se hizo cargo de mi primera educacion, y por fin, el recuerdo de mis primeras faltas de niño amargamente lloradas y la alegría que sucedia despues á aquellas ligeras faltas que no eclipaban la conciencia.

Presentábanse despues imágenes mas recientes: veia el mundo de pla eres sin freno en que me habia lanzado, oia la voz de Figel luchando con mi conciencia, mostrándome la prosperidad del mal, la necesidad de abrazarle, y vacilando entre aquellos dos períodos de mi vida. Sin atreverme á aceptar de nuevo el pasado, sin querer echarme en brazos del presente permanencia indeciso sin saber qué camino tomar.

Entregado á esta crisis, habia dejado acercarse la noche sin aperchirme de ello, y estaba yo arrodillado á los pies del lecho de mi padre con la frente escondida entre ambas manos dominado por aquella lucha que se libraba entre mi corazon y mi cabeza, cuando creí advertir un ligero ruido á mi espalda; le-

vanté la cabeza, y á pesar de la poca claridad, reconocí á Cecilia, miró en torno suyo como si temiera encontrarse con algun testigo, y despues, acercándose al lecho mortuorio iluminado tan solo por una vela, se arrodilló y empezó á rezar en voz baja.

En vano querria pintar el efecto que me produjo tal aparicion; pero el combate que sostenian mi corazon y mi cabeza se suspendió de repente, y todo mi ser quedó pendiente de aquella contemplacion. Parecíame ver la personificacion del pasado al que yo acababa de apelar, porque Cecilia estaba unida á mi infancia por tan gratos recuerdos, que parecia venir á decidir mi combate, haciendo triunfar mis buenos instintos.

Permanecí fascinado largo rato en el mismo lugar, y despues de haber rezado la jéven, se levantó, tomó con mano tímida agua bendita, que estendió por el rostro del cadáver, y tendiendo de nuevo una mirada en torno suyo, se dirigió á la puerta. Yo estaba trémulo de emocion. En aquella última mirada, yo no podia dudarle, era á mí á quien buscaba. Aquel último suspiro habia salido para que yo lo oyese; quizá me habia creído ausente de allí; quizá no me habia aperchido, y sin poder soportar la idea de que me creyera ausente estando allí el cadáver de mi padre, me levanté vivamente, y Cecilia se estremeció á mi vista.

—Luis,—murmuró,—no os habia visto.

—Yo os he visto, en cambio,—murmuré enternecido,—os he visto venir á rezar sobre el cadáver de mi padre....

—¡Dios os recompense semejante accion!

—Hubiera subido antes si me hubiera atrevido,—murmuró la joven tímidamente,—pero temia que en estos momentos de dolor, mi presencia fuese importuna.

—¡Oh! no lo creais, vuestra presencia me anima, me consuela el alma; vos sois la habéis tenido piedad de mí.

—Porque podia mejor que otro asociarme á vuestra desgracia. ¿No soy huérfana tambien?

—Si, es verdad, y ahora comprendo todo lo que hay de dulce en esa palabra; ¡Ah! desde hace algunas horas he comprendido lo que mi padre era para mí, la gratitud que le debía... Arrastrado en su destino, yo vivia como una parte de su aire, de su sol; ahora estoy solo, sin protector, sin porvenir, sin saber donde

mismo periódico añade que Lafarque ha ido espulso de la Península.

El príncipe de Bismark ha partido para Gastein, donde se encuentra el primer ministro austriaco baron de Beust.

Dice un periódico de París que el señor Trencard, farmacéutico de la prisión de La Roquette hizo variar un depósito de aguas que había en dicha prisión y propuso al arzobispo Mons. Darboy esconderse en él.

El gobierno prusiano está estudiando un proyecto para fortificar las líneas férreas en los puntos estratégicos.

En vista de los grandes destrozos que sufren las líneas férreas en tiempo de guerra, y atendiendo á que pertenecen á empresas particulares, el gobierno prusiano propone que se neutralicen.

Las noticias de Puerto-Rico que han llegado estos días y que hemos publicado, las adquirimos en centros bien informados y de datos oficiales.

Segun la Epoca, en el salon de conferencias se aseguraba que la sangre española había corrido en la capital de la isla, oyéndose gritos contra España.

En la plaza de Armas cayó herido un voluntario, hijo de una de las más ricas é importantes familias de la isla.

La noche del 21 del pasado, al retirarse á su casa el honrado artesano Torres Gelpi, y en medio de la calle de la Fortaleza, fué escupido al rostro y abofeteado por un hombre de color.

el haber manifestado en diversas ocasiones y públicamente que pertenecía al partido conservador liberal.

Casi al mismo tiempo que tenía lugar el atentado contra el Torres, la canalla de la capital estaba apedreando el establecimiento del honrado peninsular D. Andrés Cueto, hecho que presencié el señor comandante jefe de la guardia civil, que al fin, y viendo que sus razones no bastaban á contener las turbas, se vió en la necesidad de dispersarlas con la fuerza.

La música de artillería fué tambien apedreada en la plaza Mayor durante la retreta, recibiendo una pedrada el señor Menchaca, operario de la imprenta del Boletín mercantil, el mas antiguo de los periódicos españoles de la isla.

Ante estos gravísimos hechos la autoridad permaneció indiferente, sin tomar otra medida que la de llamar al Sr. Manjon, corregidor de la capital, nombrado por el general Baldrich la vicepresidente de las últimas elecciones, al señor director del citado Boletín y decirle que contuviese á las gentes de su partido, pues si habia otro desorden los deportaría á todos.

En este estado de zozobra y ansiedad amaneció el domingo 23 del pasado. Los voluntarios dispusieron para este día una revista en el campo del M. rro, y los enemigos de España prepararon contra ellos una nueva pedrea, que no pudo llevarse á cabo, sin embargo, porque prudentemente se le ocurrió al cabo de gastadores retirarse por la calle del Cristo en lugar de la de San José, donde esperaban los agresores.

Peró estos se hallaban decididos y ya no cejaron. Al marchar despues algunos voluntarios á sus casas, fueron acometidos en diversas calles por varias turbas, trabándose entre ellos una lucha desigual por la diferencia del número.

En la plaza de Armas cayó herido un voluntario, hijo de una de las más ricas é importantes familias de la isla.

Este herido, por fortuna, se encuentra ya, segun las mismas cartas refieren, muy aliviado de sus heridas y sin peligro de ningun género.

ya, segun las mismas cartas refieren, muy aliviado de sus heridas y sin peligro de ningun género.

Prosiguiendo la relacion que hacíamos, diremos que en las noches siguientes del 24 y 25 volvieron á repetirse los sucesos de la del 23, resultando siete negros heridos y diez ocho ó veinte entre soldados y voluntarios, además de alguna gente de color y otros particulares.

El día 26 publicó al fin ya el general Baldrich la ley marcial, prohibiendo los grupos de mas de tres personas y el uso de armas de fuego y blancas, cortas y largas, que mandó entregar en el término de dos horas bajo pena de ser pasado por las armas al contraventor.

El distinguido ingeniero de caminos y catedrático de la escuela Sr. Saavedra ha solicitado su excedencia en el cuerpo y ha salido para los baños de Grabalos.

Algunos periódicos hablan de un rumor, que parece infundado, de haberse sublevado en Francia dos regimientos en favor del imperio.

Ha llegado á Madrid el distinguido hombre político portugués señor conde de Magalhães, ministro de Hacienda que fué en el gabinete Saldanha.

Hoy sale para Gerona el Sr. Martinez, gobernador de aquella provincia.

Los electores de la seccion de Hernan-Cortés, distrito del Hospicio, en junta preparatoria para elegir un diputado provincial en reemplazo del inolvidable Carlos Rubio, han proclamado candidato á D. Vicente Argenta.

En la reunion que celebraron anteayer los ingenieros de caminos, se habló de las circunstancias en que colocaban al cuerpo las nuevas medidas económicas; pero no se tomó acuerdo alguno, porque se reconoció el derecho del gobierno para modificar en lo que creyera oportuno las condiciones económicas de sus subordinados.

Con sentimiento leemos en el Debate de anoche la siguiente noticia:

Hoy entre siete y ocho de la mañana han sido robadas las administraciones de la Revista de España y del Debate, ambas establecidas en la calle de Trágame-ros, núm. 22. El robo se ha efectuado en ocasion en que el ordenanza del Debate salió á la imprenta á llevar originales, penetrando los ladrones, segun todos los indicios, por una ventana del patio

de la casa. El juzgado entiende en el asunto.

Han desaparecido como unos 3000 rs., pero los periódicos y otros papeles de menos importancia han quedado intactos.

Uno de los jefes de la insurreccion cubana llamado Pancho Aguilera que se titulaba vice-presidente de la republica de Cuba, se ha escapado de la isla, llegando á San Thomas, de paso para Nueva-York. Los filibusteros que hay en Nueva-York, aseguran que lleva la misión de reemplazar á Aldama en el cargo de agente general de la insurreccion.

El diputado republicano Sr. Gonzalez Hernandez, que digimos habia muerto ayer en Plasencia, sucumbió á consecuencia de su arrojo y abnegacion por cortar un incendio que estalló en aquella ciudad.

El general Pierrad ha escrito á la Igualdad una carta que hoy publica nuestro colega, ratificando un telegrama en que rechazaba toda clase de indulto, protestando al propio tiempo de su inocencia en la causa que se le sigue.

La Igualdad supone que las noticias de Puerto Rico que dimos anteayer no son ciertas. Nosotros solo sabemos que esas noticias son las que se refieren á los datos oficiales.

El Dr. Tejada y España, que viaja por las provincias Vascongadas, es muy obsequiado de sus amigos, segun nos dicen de aquel punto, y hace grandes prosélitos para la asociacion Médico-farmacéutica española.

Leemos en el Diario de Tarragona:

«Se nos ha dicho que divaga por los montes de algunos pueblos del partido de Gandesa una partida de hombres de nada sanas intenciones, cuyo número hay quien hace ascender á mas de veinte, que viven á costa del prógimo robando frutos y gallinas de las casas de campo, y han amenazado á mas de un rico propietario con secuestros y otros actos infames si no aprontan crecidas sumas de dinero. No hace cuatro días que parte de esa pandilla se presentó á la vista de la Fatarella y entregó tres anónimos para otras tantas personas acomodadas de dicho pueblo, haciendo las comunicaciones nada satisfactorias. Denunciamoslo á la autoridad, por si cree llegado el caso de adoptar severas medidas represivas.»

Por el ministerio de Gracia y Justicia se ha dirigido una comunicacion á los decanos de los colegios de abogados de la mayor parte de las audiencias de España, para que las juntas de gobierno remitan á aquel centro, antes que las

cámaras reanuden sus tareas, un informe razonado acerca de la nueva ley sobre organizacion del poder judicial, para proceder á su definitivo planteamiento con el debido acierto.

Ha fallecido la superiora de las Salesas, sor Carlota Modet.

El Sr. Polak, consejero del ferro-carril del Norte, ha sido el encargado de ir á la frontera á recibir al príncipe Humberto, en nombre de la compañía.

Bajo la direccion del conocido escritor republicano Sr. D. Francisco Córdoba y Lopez ha empezado á publicarse en Madrid una Biblioteca republicana federal, en la que saldrán á luz obras importantes de política y de filosofía al par de estudios sociales importantes.

Uno de los jefes mas importantes de la insurreccion cubana, Bembetta, ha salido de Nueva-York para Europa, segun dice el Cronista. Los filibusteros que viven en Nueva-York aseguran que se dirige á Venezuela.

BOLSA DE MADRID DE HOY 17.

Table with columns: FONDOS PÚBLICOS, ÚLTIMOS PRECIOS, DEL 16, DEL 17, and various financial entries like Renta perp. del 3, Id. pagueños, etc.

buscar un medio de vivir... En el trabajo—me dijo tímidamente Cecilia. —¿Trabajol y dónde encontrarle? —No tenéis ningun amigo que os le proporcione? —No tengo mas que un amigo y á ese á temo. —¿Y ningun pariente? —Un tio; pero ese vive solo consagrado á su interés. —No obstante, quizá podrá hacer algo por vos; tened el valor de emprender un oficio por duro que sea, pero que os proporcione medio de vivir con vuestro propio trabajo. Aquí se detuvo unos instantes y añadió sonrojándose: —Perdonad, si me meto á daros consejos; pero recordando nuestras costumbres de la infancia... —¡Oh! ¡hablad, hablad,—esclamé vivamente,—os escucho como á la voz de mi conciencia! El trabajo solo puede salvarme, tenéis razon, y el trabajo lejos de aquí sobre todo, sí, sí, seguiré vuestros consejos: —¡Ojalá puedan seros de alguna utilidad,—dijo Cecilia con un acento tan penetrante que llegó al alma,—al menos llevaré ese consuelo conmigo al dejar á París. —¿Partís?—murmuré. —Sí tal, dentro de algunos días. —¿Y vuestra tia consiente...? —Mi tia ha hecho ya demasiado por mí, sus recursos además van escaseando y seria en mí un egoismo el aceptar por mas tiempo sus beneficios... Pero perdon, olvidaba que quizá me están buscando ya... Las preguntas que se agolpaban á mis labios se contuvieron y me incliné en silencio. Cecilia seió. Aquella corta entrevista habia puesto término á mis vacilaciones y resolví mis dudas: todos los sofismas de Figel desaparecieron en el momento, sacudi las malas pasiones que hacia tres años minaban mi corazon como otras tantas flechas emponzoñadas y volviendo con sinceridad á mis primitivas creencias, resolví entrar con paso firme en la senda del bien, sin pedir á Dios cuenta de su justicia mas ó menos visible aquí en la tierra. Esta conversion os parecerá acaso rápida, caballero, pero las almas jóvenes son semejantes á los mundos recientemente descubiertos, en cuyos centros se

agitán mil elementos encontrados y cuya explosion puede cambiarlo todo en un instante. La estabilidad de las sensaciones viene mas tarde. Figel me encontró bajo estas nuevas disposiciones y le declaró desde luego la resolucion que se habia operado en mí. Traté de estraviarme de nuevo con sus argumentos; pero contra mi costumbre encontré en mis réplicas una viveza desconocida, una conviccion arraigada, respondí con un aplomo que le confundió, y en breve cesó de discutir, quedándose yo á mi vez desarmado con su silencio. Miróme entonces con aire un tanto socarrón y me dijo: —¡Vive Dios, que la pérdida de vuestro padre os ha sido provechosa! No solamente os habeis vuelto excelente cristiano, sino que habeis recibido el don de la palabra, como los apóstoles. —Por favor,—le dije,—suprimid vuestras burlas: la presencia de un cadáver no es la más á propósito para tales bromas. —Hablemos con formalidad,—dijo con indiferencia, sentándose sobre el lecho mortuario.—La pérdida de vuestro padre os deja sin recursos. —Aun estoy en edad de aprender á trabajar,—repusé secamente. Figel clavó en mí una mirada de implacable ironía, y dijo: —¡Ah! tenéis razon, aprender á trabajar; no me habia ocurrido. Y decid, ¿en qué pensais trabajar? Esta simple pregunta me confundió; pero Figel, que lo observó, se cuidó bien de darme por entendido. —Ignoraba,—repusé, fijando los ojos en mí,—que tuviérais algun oficio ó profesion... —Si no la tengo la aprenderé; alguna encontraré que me convenga. —La de rey constitucional, por ejemplo. Yo hice un movimiento de impaciencia. —A menos que elijais la de soldado,—continuó Figel,—magnífica carrera, segun cantan en la Opera cómica. —Poco me importa uno ú otro género de trabajo,—esclamé,—con tal de que me libre de esta vergonzosa ociosidad; con juventud, vigor y una voluntad firme, deben hallarse medios de vivir; y si es preciso dejar á París, le dejaré. —¡Pardiez! excelente ocasion de ir á reunirnos con el tio Minart; él os dará trabajo.

—Pienso pedirselo. Figel fijó en mí una mirada burlona, sonrió, y levantándose, dijo: —Hasta mas ver. Tomais el partido más sábio, amigo mio; con el tiempo podreis llegar á ser primer mozo de mulas del tio Minart. No debeis omitir nada para prepararos semejante porvenir. ¡Valor y que Dios os bendiga! Partió, pero esta vez sus burlas, en lugar de cambiar mi resolucion, no habian hecho mas que confirmarla. Sublevado contra su autoridad, empené mi orgullo en el cumplimiento de aquello que bien mirado me parecia á mi mismo un absurdo. Además de la dificultad de hallar trabajo en París, temia, quedándose, caer de nuevo bajo la influencia de Figel ó de sus amigos, y un terror instintivo, secreto, me hacia huir de ellos. Despues de los consejos de Cecilia, acudieron á mi mente los de Rosalia, y resolví ponerlos en práctica. En cuanto á las dificultades que podian ofrecerse me eran para mí un motivo mas de empeñarme, y además las resoluciones de la juventud tienen un ardimiento, una abnegacion que todo parece fácil; á cada imposible que se presenta se redobla el esfuerzo y se cree que se han de salvar todos los abismos, todos los espacios! Aunque conocia el egoismo del tio Minart, resolví pedirle trabajo, ir á vivir en su casa por lo menos. Mi petición pareció sorprenderle y no contentarle por cierto; pero fué tanta mi insistencia, de tal manera me ofrecí á servirle en cuanto pudiese, que al cabo consentió.

mosol No he de ser yo quien te perjudique, al contrario, ¿qué asunto? Mucho mas que no tengo hijos. —Justamente,—observó Figel con aire serio,—cualquier mala accion redundaria solo en vuestro provecho. —Y ya veis, yo no tengo necesidad... —¡Pardiez,—añadió Figel,—si vos sois rico! —¡Rico! ¿Yo rico?—esclamó mi tio. —¡Mis enemigos son los que propalan tales noticias! ¡yo no tengo nada, señor Figel, nada! Cuatro terrones que me arruinan con impuestos y malas cosechas pero ya se ve, nosotros los pobres vivimos con tan poco... Pero tengo prisa... —La que no os impedirá comer antes de partir. Mi tio cambió ya de aspecto y esclamó: —Desde que vos me haceis el honor de invitarme, seria en mí una groseria resistir. —De paso que nos vamos daré orden en el restaurant de que nos suban la comida. —Corriente, está dicho,—dijo Minart, á quien la idea de una buena comida ponia siempre de buen humor.—¿Será preciso pedir patas de certero, es mi plato favorito. ¿Y tú, muchacho? ¡Pardiez, deja ese aire de Cuaregal! Vas á vaciar con nosotros un buen par de botellas, eso te distraerá. Yo traté de disculparme con mi falta de apetito. —Ya te vendrá cuando nos veas comer,—repusé el aldeano, ocupado en acercar la mesa, las sillas.—Además, eres un hombre ó no lo eres; los hombres no se amilanan por tan poco. ¡Acércame el mantel y los platos, muchacho! Abrió el armari que contenia estos efectos y fui á sentarme despues en el rincón más oscuro de la estancia contigua, con el corazon dolorosamente oprimido, y oí á mi tio que decía: —Perobien, ¿qué tiene el muchacho? —Que os encuentra quizá indiferente á la pérdida que acaba de sufrir,—dijo Figel. —¿Porque quiero comer?... ¡Pues vaya una burla!... ¿Acaso por que se vayan los muertos no hemos de comer los vivos? No hay que sacar las cosas de su quicio, ni será eso lo que tendrá el muchacho; pero ¡ya se ve! ha vivido hasta ahora como una señorita, sin hacer nada, y por eso llora ni mas ni menos que

MILICIA NACIONAL. Servicio para el día 18. Segundo batallón del distrito de la Latina. Jefe de día: D. Juan Fernández Albert. Capitán de E. M., D. Joaquín B. Valdés. El secretario, P. A., J. Valdés.

ESPECTACULOS PARA MANANA.

TEATRO-CIRCO DE MADRID. A las 8 y 3/4. F. 104 de abonos. T. 2.º par. Campanone. Fama. baile. JARDINES DEL BUEN RETIRO. Teatro de verano. A las 8 y 1/2 a beneficio de D. José Barcefa. El joven Telemaco. El teatro en 1876. La tertulia baila. VARIEDADES. A las 9. Ejercicios de prestidigitación por Mad. Benita Anguineu. Cuadros disolventes. CIRCO DE PRICE (Paseo de Recoletos). A las 9. Fancion de ejercicios equestres y gimnásticos. El gracioso euano mejicano Sr. Jones. La gran pantomima la toma del Serrallo, batalla de los Cast. lejos y toma de Tetuan. GALERIA DE FIGURAS DE CERA. Carrera de San Geronimo.

PRIMER ANIVERSARIO. D. JUAN CATALINA Y RODRIGUEZ, primer actor del teatro español, falleció en la ciudad de Avila el 18 de agosto de 1870. A las once de la mañana del 18 del presente será la misa de Requiem que se aplicará por su eterno descanso, en la capilla de Nuestra Señora de la Novena, propia de los actores españoles. Las demás misas que se digan en dicha capilla, serán también aplicadas por su alma. Su familia ruega a sus numerosos amigos se sirvan encomendarle a Dios.

TERCERA EDICION.

Los sucesos acaecidos en Puerto-Rico los días 23 y 25 de julio último, se han exagerado extraordinariamente por la prensa de anoche, hasta el punto de llevar la alarma a multitud de familias que tienen parientes en aquella Antilla. Antes de referir lo ocurrido, y haciéndonos eco de los más íntimos amigos del gobierno, debemos manifestar que en San Juan de Puerto-Rico no ha habido tiros, ni muertos, ni se han dado muertes a España. Hubo, sí, pedradas por parte de los amotinados, pero no han resultado mas lesionados que de contusiones y heridas leves. Fijemos ahora los hechos, según llegan hasta nosotros por conducto autorizado. Con motivo de la guerra violenta que se ha hecho durante las últimas elecciones los elementos conservador y liberal, y exasperándose los ánimos de día en día, la prensa de uno y otro partido comenzó a dirigirse mutuamente los mas violentos ataques, y de la polémica se pasó al terreno de las personalidades, enardeciéndose, como es consiguiente, las pasiones hasta un limite desconocido en aquel país. Las autoridades permanecieron neutrales públicamente, y queriendo cortar todo disgusto, en el terreno privado aconsejaban a las personas influyentes, tanto de uno como del otro partido, que dieran por terminada una lucha que solo podia convenir a los enemigos de España. Así las cosas, y deseando cada cual influir en el ánimo del general Baldrich, los unos para que se persiguiera a los elementos conservadores no concediéndoles intervención alguna en los asuntos de la isla, y pretendiendo los otros volver las cosas a épocas que ya pasaron, fueron exaltándose los ánimos contra la neutralidad del general, hasta que el día 23, al regresar del ejercicio un batallón de voluntarios, una turba de gentes de color insultó a dicha fuerza y aun le arrojó piedras, con lo que la alarma se extendió por toda la capital, aumentándose al oírse la detonación de un arma de fuego, por haberse escapado el tiro a un voluntario, y al tener noticia de que la fuerza había cargado sobre el grupo, que logró disolver inmediatamente. Esto produjo carreras en la población, y los gritos y tumulto consiguientes. Los soldados que se hallaban de paso se unieron a los voluntarios para perseguir a la gente de color que cometió la agresión primera, hasta que el capitán general pudo sofocar el motin recorriendo las calles y haciéndolos retirar a sus alojamientos a los soldados y voluntarios, sin que hasta entonces se hubiera disparado mas arma de fuego que la que casualmente se le disparó al voluntario, sin causar desgracias. El general convocó inmediatamente a las autoridades y se acordó declarar en estado de sitio la capital, establecer la previa censura para la prensa y prohibir las mascaradas en los días 25 y 26 de julio. Lo ocurrido el día 25 parece que fué ocasionado por haber sido hostilizados tambien con piedras muchos voluntarios y soldados, desde la azotea de una casa, en ocasión que aquellos bailaban alegremente en una de las plazas de la capital. La agresión tambien produjo alarma; acudió el capitán general y todo quedó en calma, sin que hasta la fecha del 9 se tenga noticia de que haya vuelto a ocurrir ningun desorden.

He aquí los sucesos tal como los hemos oído referir a los amigos del gobierno; de ellos resulta lo que decimos al principio: que los periódicos han exagerado los hechos de un modo extraordinario; que solo han resultado heridos y contusos leves, y que por último no ha habido muertos ni heridos graves, ni se han dado muertes a España. Nosotros, que tenemos noticias particulares de Puerto-Rico, no quisimos ocuparnos en el día de ayer de los sucesos que acabamos de relatar, sin tener bastantes datos, por lo grave que desde luego nos parecía el asunto para referirlo sin tener completa seguridad de lo que íbamos a reseñar. Por eso nos limitamos en nuestro número de anoche a decir que en el consejo se daría cuenta de los pliegos recibidos de aquella antilla, y a manifestar que el haberse disparado el fusil a un voluntario habia sido causa en aquella capital de que hubiera carreras y el origen de que algunos periódicos manifestaran que habia corrido la sangre de nuestros soldados por las calles de aquel punto. Ahora bien, el gobierno se ocupó de esta cuestión en el consejo de ayer, que no deja de ser grave por las consecuencias, y según nuestras noticias en este consejo se adoptaron resoluciones enérgicas para evitar la reproducción de sucesos por el estilo, sin e nsideraciones a nada ni a nadie; pues según los ministeriales, la aspiración de los hombres que se hallan al frente del país, consiste en mantener la honra de España en todo su esplendor. El patriotismo nos obliga a no dar mas detalles respecto de una cuestión que siendo de facil solución, pudiera dar lugar a serios conflictos respecto de los acuerdos que pudieran tomarse en consejo de ministros, acuerdos que por otra parte ignoramos si serán ciertos; pero amigos leales de la situación y de España nos aseguran que el gobierno, tanto en esta cuestión como en todas, se inspira en los sentimientos del mas levantado patriotismo, que son los proclamados siempre por los hombres que se hallan al frente del poder. Dícese que el cuerpo destinado a vigilar la zona fiscal de Madrid, y de cuya organización y nombramiento está encargada la comisión de arbitrios del ayuntamiento, constará de unas cuatrocientas plazas. Hemos oído elogiar el digno proceder de D. Cándido Moreno, dueño de la droguería establecida en la plaza del Angel, quien se ha suscrito al empréstito levantado por el ayuntamiento de esta capital por quinientas obligaciones, cuyo importe ha satisfecho en el acto. En el mes de enero próximo tendrá lugar en Córdoba (república Argentina), una gran exposición de productos y fabricaciones nacionales y extranjeras, a la que están invitados nuestros compatriotas. La visita girada estos últimos días a los estancos de Madrid, por orden de la administración económica, ha dado por resultado la suspensión de dos o tres estancos y la formación de expediente a otros por haberse descubierto fraudes en la expendición de tabacos. Anoche a las diez rieron en las cercanías de Puerta de Moros dos jóvenes por cuestión de amores, asestando el uno al otro una puñalada en el vientre que puso en inminente riesgo su vida. El agresor fué detenido por el oficial de la inspección de la Latina, habiéndose hecho cargo del herido el inspector del distrito, que lo condujo para su curación a la casa de socorro del cuarto distrito. El juez de guardia entendió en el asunto. Hoy recibimos el siguiente despacho telegráfico: Londres, 14 (recibido con gran retraso). El emperador y la emperatriz del Brasil han marchado hoy para el continente. Hoy se han cotizado en la Bolsa: Consolidados ingleses a 93 1/2. El 3 por 100 francés a 55. El 3 por 100 español a 32 1/8.—Fabra. Preguntan algunos periódicos en qué consiste que se pagan las nuevecientas nóminas de los agentes de orden público, siendo así que están por proveer setenta plazas de las ciento setenta de los de primera clase. Hemos procurado averiguar lo que haya de cierto en este asunto, y aparece que es completamente inexacto que figuren en nómina más guardias que los que han pasado revista, y de ello puede convenirse el autor de la noticia con solo acertarse, como nosotros lo hemos hecho, a las oficinas del gobierno civil. Dice la Patrie que los individuos de la Commune y sus partidarios, refugiados en Londres, se han reunido el 10 de agosto y han decidido, para contestar al gobierno francés que presenta un proyecto de ley contra la Internacional, y a los datos consignados en las sumarias, publicar un manifiesto dirigido a las poblaciones obreras y a los demócratas de Europa. Según la Patrie, se adoptó esta resolución por unanimidad. Se nombró una comisión de tres miembros para redactar este documento. Los individuos de la Commune, y los que han desempeñado algun cargo durante su reinado, son 67 y se reúnen en asamblea general los días 14 y 24 de cada mes.

El Sr. Bárcia ha sido puesto en libertad. Sus amigos políticos le obsequiarán esta noche con una serenata, desde las diez a la una de la madrugada. El Debate dice que las casas de juego que cerró el gobernador interino señor Estrada vuelven a funcionar. Creemos que nuestro colega está mal informado, pues precisamente el nuevo gobernador Sr. Mata tiene dadas las mas severas órdenes para evitar que el juego se propague. Dice el Gaulois que por centésima vez desde hace algunos meses le anuncian un próximo levantamiento carlista en España. Los cuatro y medio millones de pesetas a que asciende por de pronto las economías hechas en el ramo de Guerra, afectan directamente al material del ejército; al de las direcciones y capitánías generales, que sufre una disminución de un 20 por 100; al mobiliario de las mismas dependencias, partida que desaparece del presupuesto; al fomento de la cría caballar, que tambien desaparece; a las pensiones de la gran cruz de San Hermenegildo, concepto en que el general Córdoba se sujeta a lo dispuesto por las Cortes; a los gastos de material del ministerio que experimentan la rebaja de un 40 por 100, y a los gastos generales de la misma dependencia, reducidos en una mitad por el nuevo arreglo. Además, en administración militar, parques sanitarios y hospitales se introducirán, según se cree, algunas variaciones que reportarán no pequeño beneficio a los intereses del Tesoro, pero cuya adopción reclama detenido examen para no desorganizar servicios cuya necesidad está indudablemente demostrada. La organización del regimiento de artillería que, como hemos dicho, se ha mandado suspender, costaba millón y medio de reales próximamente, solo por la adquisición de ganado y otros conceptos de menos importancia. El príncipe Humberto ha suspendido por algunos días su viaje a España. Así lo dice un despacho telegráfico recibido ayer, añadiendo que permanecerá todavía unos días en Suiza. En el estado mayor general del ejército hay tres vacantes de tenientes generales, seis de mariscales de campo y otras seis de brigadieres, que el gobierno está facultado para proveer, puesto que se hallan comprendidas en los turnos reglamentarios correspondientes. Sin embargo, parece que el Sr. Córdoba se propone dejarlas en el estado en que se encuentran, por lo menos hasta que el gobierno termine completamente su plan de reformas y pueda ocuparse de asuntos relativamente de menor interés. En una de las fábricas establecidas en la ronda de Segovia estalló ayer una caldera, hiriendo gravemente a un hombre, que fué curado en la casa de socorro del tercer distrito. Estos días circulan, haciendo pruebas, varios coches por la línea de tranvía recientemente construida desde la Puerta del Sol hasta la plaza de Oriente. Desde el día 20 del actual quedará abierto al público el servicio de este trozo, y muy en breve se prolongará hasta el barrio de Pozas. No es exacto, según los ministeriales, que exista marejada de ningún genero en el fondo de la situación, ni que el presidente del Consejo se deje influir por persona alguna, como supone hoy un periódico. Añaden que el Sr. Ruiz Zorrilla no toleraría exigencias en nombre de un partido determinado, como quiere dar a entender la Política, que es el periódico a quien aludimos. Hoy han sido llevados a la Granja para ser rubricados por el rey, los decretos sobre reforma en los ministerios de la Guerra y de Estado. El gobernador militar de Toledo pasará con el mismo cargo a Santona, y el de este punto será trasladado a Toledo. No es cierto que ayer conferenciase con el director general de Agricultura, industria y comercio, una comisión del cuerpo de ingenieros de minas, como ayer, por informes equivocados, dijimos. El Cronista de Nueva-York llegado hoy publica un telegrama de la Habana fechado el 31 del pasado, que dice así: «Ha regresado el general y volverá a salir pronto. Resultados positivos y excelentes. Muchos titulados jefes y oficiales fusilados; ministros, generales y gente armada y popular rendidos y presentados. La insurrección disuelta, desconcertada y agonizante. Nuestras tropas infatigables, continúan la persecución de los residuos facciosos con incansable actividad sin hacer caso de la estación. Los presentados vienen demacrados, hambrientos y desnudos, que da lástima verlos. De los de Venezuela apenas se salvará una decena. El gobierno y el pueblo de Nueva Granada, en excelente actitud para nosotros. Han ido allá emisarios, y esperan mas, que saldrán sin recursos ni esperanzas de obtenerlos. Sobre todo, la gente del país dice que vayan a batirse a Cuba los cubanos que quieren la independencia de la isla. Esto es como oficial, y puede Vd. decirlo en el periódico.»

Hoy recibimos el siguiente despacho telegráfico: Londres, 18. Según noticias de Ginebra, el emperador Napoleon fué objeto allí, al salir a la calle, de una demostración hostil por parte de la multitud, que comenzó a dar voces de «¡Al agua: ha vendido a la Francia!» El ex emperador se vió obligado a refugiarse en una fonda inmediata al lago, de la cual no ha vuelto a salir. Los individuos de la Commune de París Cluseret y La Cecilia, han sido presos en los Estados-Unidos. Hoy se han cotizado en la bolsa: Consolidados ingleses a 93 5/8. El 3 por 100 español a 32 3/4. El 3 por 100 francés a 55 1/4. El Portugués, a 37 3/4. Este movimiento de alza se supone relacionado con un nuevo empréstito.—Fabra. Se ha concedido la cruz de primera clase del Mérito militar al capitán del ejército de Cuba, D. José Ruiz y Fernandez. Han sido aprobadas las recompensas propuestas por el capitán general de Cuba por la toma de las trincheras del castillo de Boinoa. Ayer tomó posesión de su destino el nuevo gobernador de Cádiz Sr. Rolandi. Dice un periódico que los maestros de escuela no han oído mas que promesas del Sr. Ruiz Zorrilla, puesto que aun no se les han pagado los haberes que se les debían. En contra de estas afirmaciones están las de la mayor parte de la prensa, que viene anunciando el pago de dichas clases por provincias, y sabido es que solo los maestros de dos o tres de éstas se hallan pendientes de cobro. Enterece el periódico aludido, y verá cómo nuestros informes son exactos. Las economías realizadas en el presupuesto de Guerra y que aparecerán en la Gaceta uno de estos días, ascienden a 4.600.000 pesetas, sin perjuicio de las que en lo sucesivo se acuerden según se consigna en el preámbulo de dicho decreto. Las economías de Estado ascienden a 900.000 pesetas. En una habitación bastante reservada de un café de esta capital, celebraron anoche a última hora una larga conferencia dos republicanos de los mas caracterizados, a cuya conferencia se le daba hoy importancia política. Ignoramos lo que habrá de cierto sobre esta misteriosa conferencia, y por qué se celebró en un sitio público. Se han destinado al arma de infantería los mil hombres que se habían asignado a la marina. El artillero de montaña del ejército de Cuba Vicente Ortiz Guerrero, que por consejo de guerra habia sido condenado a ser pasado por las armas, acaba de ser indultado de esta pena, que le ha sido conmutada por la de diez años de presidio con retención. Tenemos algunos mas detalles de la explosión ocurrida ayer, de la caldera generadora de vapor de la jabonería «Paninsular» de los Sres. Armengol y Gipeñez. El siniestro tuvo lugar a las once de la mañana. Ninguna señal de exceso de vapor dió la válvula de seguridad; trabajaba en tres atmósferas apenas y con agua indicada por el nivel hasta la mitad de la caldera. Todo el personal estaba en sus lugares respectivos. Fue herido levemente en una pierna el trabajador Ramon Guijarro, que fué conducido en un coche, inmediatamente a la casa de socorro de la Carrera de San Francisco. No ha habido felizmente, desgracias personales que lamentar, si bien el destrozo causado por la explosión, ha originado un grave perjuicio a los propietarios del establecimiento. El general Sr. Peralta, gobernador militar de esta plaza, se halla enfermo desde hace unos días. Ya se encuentra en Madrid el Sr. Lopez de Tejada, a quien se designa para la subsecretaría del ministerio de Hacienda. Tenemos entendido que la orden de la dirección del Tesoro suspendiendo la admisión de pastas de plata extranjera está fundada en la sobrada existencia que tiene la casa de Moneda de estas pastas, y en que reservándose el Tesoro las dos terceras partes de la acuñación para su uso no les queda a los productores nacionales mas que una parte insuficiente para renovar su capital industrial. El Cronista de Nueva-York dá a entender que el jefe principal de la insurrección cubana Céspedes se prepara a ausentarse de la isla seguido de varios de sus partidarios. Esta mañana ha muerto en el hospital de los Paules el sujeto que, como en otro lugar decimos, fué herido anoche en Puerta Moros. Mañana viernes hace un año que falleció en Avila el distinguido y simpático actor D. Juan Catalina, que arrebatado aun jóven a la escena española, ha dejado un puesto difícil de llenar. Sus apreciables dotes personales y artísticas harán su recuerdo imperecedero entre

sus numerosos amigos. Reciba su cariñoso hermano D. Manuel Catalina la verdadera expresión de nuestro sentimiento por tan irreparable pérdida. Ha fallecido en su posesión de San Pedro del Pinatar el catedrático del instituto de Murcia y notable jurista D. Francisco Sandoval. La pérdida de persona tan digna ha sido vivamente sentida en Murcia, donde el Sr. Sandoval era hoy estimado por su talento y su carácter. Sentimos su muerte, y enviamos a su apreciable familia la expresión de nuestra pena por el inmenso dolor que la aflige. Parece que dentro de breves días sufrirá alguna alteración el personal de gobernadores militares. Se ha dicho que el brigadier Lagunero inspiraría la redacción del periódico la voz del ejército y de la armada, cuya próxima aparición hemos anunciado; pero nosotros, mejor informados, podemos decir que el Sr. Lagunero, entregado al despacho de los trabajos de la subsecretaría del ministerio de la Guerra, no ha pensado inspirar publicación alguna. Una comisión de los ayudantes que han quedado en situación de excedentes por consecuencia del arreglo que se acaba de hacer en la dirección general de Obras públicas, conferenció ayer sobre este asunto con el señor director del ramo, haciendo dicha comisión quedado satisfecha de las francas y sinceras esplicaciones del Sr. Escoriaza. La Esperanza da la voz de alerta a sus amigos aconsejándoles que vivan con cautela para no caer en cierta celada que se les tiende. Dice además que los encargados de este ardid son ciertas clases del ejército que se entienden con la gente de la partida de la porra. Asustado se halla nuestro cofrade o por lo menos lo aparenta; pero a nosotros se nos dice, por personas que deben estar en autos, que las autoridades rechazan enérgicamente lo del ardid y la celada, como una falsedad y dicen que nuestro colega haria bien en señalar con mas señas a esas personas. Habiendo llegado la compañía dramática que debe actuar desde principios de setiembre en el teatro de Variedades, Mlle. Benita dará solo cinco funciones en dicho coliseo, todas nuevas, a contar desde mañana viernes. Sabemos que estos espectáculos serán notabilísimos y no podrá menos de satisfacer al numeroso público que tanto favorece a la aplaudida artista. Ha entrado en el periodo de convalecencia, después de una larga y gravísima enfermedad, la hija del diputado señor D. Lorenzo Fernandez, que saldrá inmediatamente de Madrid para Alicante, su país natal. El Sr. Fernandez se dirigirá despues a Denia, cuyo distrito representa y donde es esperado por sus numerosos amigos. Hasta el lunes próximo no llegará a Madrid el príncipe Humberto. Mañana a las doce saldrá el rey de la Granja con objeto de presidir el consejo de ministros del sábado. A las cuatro y media de la tarde se ha reunido hoy el consejo de ministros para seguir ocupándose de las economías. Desde el día de mañana, las horas de oficina en el ministerio de la Gobernación serán de nueve de la mañana a cuatro de la tarde. Pregunta un periódico si es cierto que por el ministerio de la Gobernación se espiden diplomas o certificados a los que dicen haber pertenecido a la milicia nacional del año 1820 al 1823. Distingamos: por el ministerio de la Gobernación se espiden diplomas para hacerlos valer donde les convenga, a cuantos individuos lo piden y justifican por medio del expediente que al efecto y con arreglo a la ley se instruye en la sección correspondiente. Esto se hace ahora, y se hará en tanto que subsista la ley que permite la formación de dichos expedientes. Personas autorizadas del cuerpo de caminos se han acercado a nuestra redacción para pedirnos que rectifiquemos el suelto publicado en nuestro número de anoche, relativo a la reunión que dijimos celebrada por los ingenieros, que en virtud de su nueva organización, quedan en situación de excedentes. Según por las mismas se nos asegura, a la reunión celebrada acudieron varios ingenieros de los que en diferentes situaciones tienen su residencia en Madrid; pero no es exacto lo que se refiere a las resoluciones que se suponen tomadas en la misma, puesto que se limitó al nombramiento de una comisión que represente y defienda los intereses del cuerpo. Según un periódico de Castellón, hace algunos días se recibieron en aquella ciudad cinco mil duos destinados al movimiento carlista. Según el mismo colega, la inversión de los fondos indicados está suscitando vivas reclamaciones. Ha empezado a publicarse en la Habana un nuevo periódico titulado la Constitución española, y dirigido por D. Gil Gelpi y Ferro.

Llamamos la atención de nuestros lectores hacia el anuncio que en el lugar correspondiente insertamos, de la interesante publicación que bajo el título de Arancel para los juzgados municipales comentado y concordado, acaba de dar a luz un conocido jurisconsulto...

Una nueva hoja carlista acabamos de recibir bajo sobre y cuya fecha es del 18 del corriente. Lleva, como las anteriores, el propósito de denunciar ante la opinión a los carlistas nuevos que pretenden arrebatar a los carlistas viejos su bandera...

«Carlistas: en el campo y corte de don Carlos V hubo Muniagorris, aviranetas y Marotos.

«En la Rápita, al lado de Carlos VI, hubo Quintanillas y Morales.

«En Lóndres; y junto al príncipe don Juan, hubo Larzus, Canos y Vidales; cerca de Carlos VII hay Arjonas, Canga Arguelles y Perallas; hay Gonzalez Brabos, Manterolas y Candalijas; hay Berriz, Villosladas y Morales; hay, en fin, lo que no hubo en las catástrofes anteriores.

«¿Qué vergüenza para un partido tan celoso de su nombre y de su fama!...»

El arreglo interior del ministerio de Hacienda y la distribución de trabajos han quedado terminados en la forma siguiente:

Negociado primero.—Oficial Sr. Sanchez Bustillo, presupuestos generales del Estado, relaciones entre las cámaras y el ministro, dictamen sobre los expedientes que exijan resolución del ministro o del consejo de ministros...

Negociado segundo.—Oficial Sr. Cánovas, personal central y provincial, superintendencia de la casa de la Moneda, habilitación, indiferente general.

Negociado tercero.—Oficial Sr. Lopez Puigerver; dictamen sobre los expedientes que procedan de las direcciones de Aduanas, rentas y deuda, incidencias de Bancos, examen de los recursos de alzada contra los acuerdos de dichas direcciones.

Negociado cuarto.—Oficial, Sr. Cassio, expedientes que procedan de la dirección de Propiedades y examen de los recursos de alzada presentados en las mismas.

Negociado quinto.—Oficial, Sr. Jimenez de Molina, jefatura de la sección de auxiliares letrados, asesorado del ministerio.

Negociado sexto.—Instrucción, tramitación y ultimación de expedientes sobre recursos de alzada del tribunal de primera instancia de clases pasivas, incidencias y proyectos de reformas del servicio del ramo.

Inspección central.—Inspector general, Sr. D. Fernando Miranda.

El ex-diputado constituyente D. Mariano Rius ha estado a punto de perecer en una de las estaciones del ferrocarril de Lóndres. Habiendo querido montar en uno de los coches cuando el tren se hallaba ya en marcha, fué despedido con extraordinaria violencia...

El señor marqués de la Florida, diputado provincial de Canarias, el Sr. D. Eusebio Serra, alcalde popular de Santa Cruz, y el Sr. Pinto, concejal de la Laguna, se han presentado ayer al presidente del Consejo de ministros...

Hemos recibido el primer número del Contribuyente, revista de intereses materiales, dirigida por el reputado y antiguo periodista D. José Bravo y Destouet...

con toda valentía y con toda la fuerza que nos dan las convicciones, cuando la política se relaciona directa y necesariamente con los intereses materiales...

Ayer recibimos una carta de la Granja en la que se nos dice que la temperatura de aquel delicioso sitio permite este año que la mayor parte de las familias que allí residen, puedan pasar en aquellos jardines las horas más fuertes del calor...

Todas las tardes tocan las músicas de la guarnición escogidas piezas en el paseo, que está sumamente concurrido.

Las familias que se encuentran allí de jornada son las mismas que con escasas excepciones han frecuentado siempre en el presente estación aquel ameno sitio, notándose este año, como en los anteriores, la falta de aquellas que han dado en emigrar al extranjero...

las condesas de Fuentes, Superunda y Torrejon. En San Ildefonso se encuentran la condesa de Campo Alange, condesa de la Almina, duquesa de la Torre, marquesa de Santa Marta, marqueses de la Granja, señoras de Madós, Santa Cruz, Paz y Membiola, Aranz, Dumont, Mazheu, Hevia y otras pertenecientes al cuerpo diplomático extranjero...

La carta termina diciendo que nadie se ocupa de política, y todo el mundo trata de divertirse cuanto puede.

Paseando una de las últimas noches el señor brigadier Carrillo con su señora, en Recoletos, se le cayó a esta una pulsera de bastante val r que en los primeros momentos habían considerado como perdida; pero el cobrador de sillas, Cándido Medraño, que se había encontrado la alhaja, luego que averiguó quien era el dueño de ella, se apresuró a entregársela al Sr. Carrillo...

Ayer ha tomado posesion del gobierno de Murcia el nuevo gobernador señor Moya y Angeler.

Para atender a los atrasos que adeuda el ayuntamiento de Madrid al personal dependiente de dicha corporacion, se dice que esta rea izará un anticipo de un millón de pesetas a cuenta del empréstito.

DIARIO DE MADRID.

SANTO DE MAÑANA 18.—San Agapito, mártir; Santa Elena, emperatriz y Santa Clara de Falconeri.

CULTOS.—Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia parroquial de San Luis, donde por la mañana habrá misa cantada y por la tarde solemnes vísperas de su titular y la reserva...

Visita de la Corte de Maria.—Nuestra señora de la O. en San Luis, la de la Oración en el oratorio del Espíritu Santo ó la del Ave María en Santa Cruz.

LLAMAMIENTOS para el día 18. Caja de Depósitos.—Pago de intereses del primer semestre por depósitos en efectos públicos, carpetas 203 a 211; y de nuevos resguardos, carpetas 211 a 230.

Deuda pública.—Pago de intereses del semestre de 30 de junio por obligaciones generales de ferro-carriles, carpetas 370 al 399.

Tesorería Central.—Pago de intereses de billetes del Tesoro, facturas 221 a 230. —Pago de billetes del Tesoro amortizados, facturas 4 y 5. —Pago del cupon de bonos, carpeta 196. —Pago de bonos amortizados en 27 de diciembre, facturas 363 a 365.

ANUNCIOS.

SE CEDE UN CUARTO PRINCIPAL amueblado ó sin amueblar. Calle del Clavel 9, tienda, darán razon. 1

HUERTAS 51, 2.º. SE ADMITEN huéspedes a 6 rs. con tres comidas. 1

EL DOMINGO 13 SE ESTRAYIO EN el paseo de San Vicente una perrita de Terranova negra con una mancha blanca en el pecho: se le gratificará al que la entregue en la calle de San Bernardino 16, principal. 1

SE CEDE UNA SALA SIN MUEBLES de dos gabinetes amueblados. Razon, San Agustín 2. 1

PARA MANILA POR EL ISTMO DE SUEZ. Se prepara para salir directamente de Cádiz tocando en Málaga, Valencia y Barcelona (si reune suficiente carga), el nuevo vapor de hélice

EMILIANO, capitán Larriaga. PRECIOS DE PASAJE. Primera cámara 9000.—Segunda 7000.—Tercera 4800.

Tiene además departamentos especiales para señoras y familias.

INFORMES: Cádiz, D. Manuel A. Amusatégui. Barcelona, D. Santiago Galofre.

Madrid, Urosas, 8, 3.º derecha. El día fijo de salida se anunciará oportunamente.

ARANCEL para los juzgados municipales, comentado y concordado con todas las disposiciones vigentes en la materia, por D. D. B. y de L. Su precio: una peseta en toda España. Se vende en Madrid en todas las principales librerías...

ALMONEDA DE MUEBLES, LOS MAS elegantes. Reina, 6 bajo.

BUTACAS A 90 Rs. HAY SILLERIAS, marquises y escaños. Rejas, 4 bajo. 1

SE VENDEN LOS ESCAPARATES, suavelería y aparatos de gas de la tienda que fué de juguetes, calle del Carmen, núm. 3. El portero informará. Se alquila la tienda. 1

ALMONEDA DE MUEBLES MAGDALENA, 36, segundo derecha. 1

Advertisement for D. FRANCISCO DE OSSET y Mateo, mentioning a death and funeral arrangements.

Advertisement for DON BRUNO VAL, mentioning a death and funeral arrangements.

Advertisement for PINO, mentioning a death and funeral arrangements.

Advertisement for INJECTION CADET CURA CERTA E INFALLIBLE EN TRES DIAS Ph. B. Denain 7 PARIS

Depósito general en España, I. Forrer y compañía, Montera, 51, pral., Madrid; Saiz, Poz, 9; R. Hernandez, Mayor, 27.

Advertisement for ENOLATURO REGENERATIVO y depurativo de la sangre del doctor Pidró.

Advertisement for GRAN FABRICA DE SOMBREROS DE Luis Gonzalez, Jacometrezo, 84, esquina a la de Tudescos.

Advertisement for TENEDURIA DE LIBROS. Clase práctica. Se aprende en dos meses. Abada 20, 3.º

Advertisement for POLIZAS. Con motivo del aplazamiento de la liquidación de El Porvenir de las familias, se compran las de la 4.ª y 5.ª asociación en las oficinas de EL COMERCIO, Montera, 20, 2.º derecha.

Advertisement for SE HALLA VACANTE LA PLAZA DE Director de latitud del valle de Godejuela, encartaciones de Vizcaya, dotada con su sueldo anual de mil quinientas pesetas ó sean seis mil reales satisfechos en metálico y por trimestres, casa y huerta con obligación de enseñar gramática latina con nociones de retórica, y la de explicar en horas distintas el francés así como la aritmética, con bastante estension y algunas nociones de geometría.

Advertisement for COLECCION de galletas inglesas, thés, conservas, vinos, licores, aceite de Niza, cervezas inglesas.—Bass y Alsopp's.—Agencia de las principales casas de Europa, calle de la Cruz, 12, principal, Madrid.

Advertisement for UNA SEÑORITA EXAMINADA DE Maestra superior desea dar lecciones de todos los ramos de educación, a las señoras que lo soliciten. Palma Alta, 13, tercero.

Advertisement for PAPER WELLS, mentioning a cure for various ailments.

Advertisement for PASTILLAS PECTORALES DE JIMENEZ, mentioning a cure for various ailments.

Advertisement for ALMONEDA DE SILLERIAS Y MUEBLES. Carretas, 6, 3.º

Advertisement for EL COMERCIO, MONTERA, 20, 2.º DERECHA. Compra pólizas de El Porvenir de las familias, y de otras compañías, Crédito Comercial, Banco de Economías, Cupones y toda clase de valores del Estado.

Advertisement for PRÉSTAMOS sobre valores del Estado, papeletas del Monte de Piedad y alhajas, en grandes y pequeñas cantidades. Tetuan, 23, ent.º

Advertisement for DILIGENCIAS A TRILLO DE GESA. Drego Martin. —Servicio diario. —Se despachan por Julian Moreno, Alcalá 28.

Advertisement for LIQUIDACION DE ANTEOJOS DE cristal de roca a 50 rs. par. Además los hay montados en oro, plata y concha. Autojeyos y queredos de color graduados y planos para preservarse del sol, y otras clases. Gemelos de teatro, marinos y otros muchos artículos. Se ofrecen 4000 reales al que pruebe que los cristales de roca son de diferente clase a la anunciada. Calle de Espoz y Mina, 32, Madrid.—Jalle de Zaragoza, 36, Valencia.

Advertisement for DILIGENCIAS A TRILLO DE JUAN Martinez, por Matillas. Servicio el mas acreditado. L. Ramirez, Alcalá, 32, Madrid

Advertisement for ANTIFERINO VEGETAL, EFICACISIMO para calmar muy pronto la tos ferina de los niños, sin que vuelva a presentarse. Frasco 10 rs. Cruz, 29, botica, Madrid.

Advertisement for LAVATIVAS. Glysobombas 120 rs. docena. Hydro-clisis. 264 Bragueros... 72 Fabrica de bragueros y lavativas Carrera de San Gerónimo, núm. 12.

Advertisement for SALES MARINAS para baños de mar a domicilio a 4 reales paquete.

Advertisement for AGUAS DE VICHY de todos manantiales, con las sales del mismo establecimiento y todas las aguas minerales naturales mas conocidas de España y del extranjero. Farmacia de Just, Peligros, 2.

Advertisement for AVISO A LOS VIAJEROS. Desconfie todo viajero de las falsas noticias que al apearse en las estaciones de Madrid les comunican (como sucede hace tiempo) personas interesadas en proporcionar huéspedes a determinadas casas, con perjuicio de los fondistas y de los viajeros mismos. El abuso constante y los engaños frecuentes en este asunto nos obligan a los fondistas de Madrid a hacer esta advertencia

Advertisement for DUENAS MÉDICO—CIRUJANO, DENTISTA, CARRETAS, 7, PRAL., MADRID

Advertisement for SUBASTA DE LEÑAS DEL BOSQUE Sde Vinuelas el día 21 del corriente mes, a las 11 de la mañana, en las oficinas del Excmo. Sr. D. José Campo, calle del Cid, núm. 7 (barrio de Recoletos), donde está de manifiesto el pliego de condiciones.

Advertisement for PAPER WELLS, mentioning a cure for various ailments.

Advertisement for NO MAS MEDICINA 74000 CURACIONES. CUIDADO CON LAS FALSIFICACIONES!! SALUD Y ENERGIA A LOS ENFERMOS, DELICIOSA HARINA DE LA SALUD, LA REVALENTA ARÁBIGA (DU BARRI DE LONDRES). Includes an image of a person and detailed text about the product's benefits.

Advertisement for PILDORAS DE BLANCARD CON IODURO DE HIERRO INALTERABLE. APROBADAS POR LA ACADEMIA DE MEDICINA DE PARIS, ETC. ADOPTADAS EN 1866 PARA EL FORMULARIO LEGAL FRANCÉS, EL CODEX, ETC. Participando de las propiedades del IODO y del HIERRO, estas Pildoras se emplean especialmente contra las escrofulas, en el principio de la tisis en la debilidad de temperatura, así como en todos los casos (colores pálidos, amenorrea, etc.) en donde es necesario remover la sangre, sea para enriquecerla y darle abundancia normal, sea para incitar ó regularizar su curso periódico.

Advertisement for MAQUINARIA AGRICOLA DE JOSE DEL RIO.—TRAGINEROS, 32, MADRID. Bombas, norias, prensas y pisadoras para uva, con separador del escobajo, prensa-pisadora para sidra, piedras Laforté para molinos, arados y toda clase de instrumentos para la agricultura.

Advertisement for ANTIGUA Y PRIMITIVA EMPRESA DE CARROS DE MUDANZAS. FEDERICO DELRIEU. El dueño de esta empresa pone en conocimiento del público que acaba de hacer un gran trabajo en los precios de las mudanzas, sea por carros, como por ajustados alzados.